

コロナ禍の先にあるもの

対×談



村山利之氏

県歯科医師会長



山本一太氏

県知事

新型コロナウイルス感染症は、県民、国民の暮らしに深刻な影響を与え、医療のみならず、経済にも大きな爪痕を残した。新しい日常（ニューノーマル）に向けて、少子高齢化の先進国である日本が進むべき道とは。6月4～10日の「歯と口の健康週間」を前に、本県の新型コロナ対策で陣頭指揮をとる山本一太知事と、県の要請を受けてワクチン接種業務に協力する県歯科医師会の村山利之氏が対談。コロナ禍の先にある社会の在り方や健康寿命の延伸対策について語り合った。

(聞き手・上毛新聞社常務取締役 関口雅弘)

● 6月4日から「歯と口の健康週間」 ●

今こそ健康寿命の延伸を

感染対策と経済の両立を図る

「新型コロナの感染拡大を受け、山本知事は全国に先駆けてさまざまな対策を講じてきました。その即断力と実行力には、多くの県民が目を覚ました。山本知事、2020年3月に本県初の患者が確認された以来、新型コロナの脅威から県民を守ることを最優先事項として全力で対策に臨んでくださいました。昨夏の第5波の流行を踏まえ、専用病床や療養施設の増強など再拡大への備えを構築しました。経済面では、中小企業への7年間の無利子融資や観光需要喚起策「愛郷くんまプロジェクト」などに取り組み、感染対策と経済の両立を図っています。村山会長、山本知事は、いわば191万県民の世帯主。県民の安全・安心のため、想像を超えるウイルス

の脅威に立ち向かい、強力なリーダーシップを発揮されています。昨年5月に東毛ワクチン接種センター、翌月には県央ワクチン接種センターを開業されました。山本知事、感染の重症化を防ぐためにも接種は重要です。県営接種センターの稼働で県全体の接種作業を加速させ、1、2回目の接種は全国トップクラスで接種率8割を達成することができました。これも医療従事者や各自自治体、医師会をはじめとする医療関係団体に尽力いただいたおかげです。県歯科医師会も、開設当初からワクチン接種に協力しています。村山会長、会として昨年だけでも延べ1370人の歯科医師を県央、東毛の両

センターに派遣させていただきました。私も自身も県央センターで接種業務に当たり、開設日には山本知事に「おかげさまで」とお礼の言葉を述べさせていただきました。予防のためとはいえ、当初は初めてお会いする人の体に注射針を刺すことに対する緊張感とためらいがありました。しかし接種すれば感染を予防でき、重症化も防げるため、「この人は救われた」という実感が時間とともに湧いてきました。なるべく痛みを感じさせないよう接種することに細心の注意を払ってあります。山本知事、会長には、いかなる時も率先して現場で尽力いただいております。その姿勢には深く感銘を受けています。県営接種センターでの接種推進にも、会長のリーダーシップの下、歯科医師会から全面的な協力をいただいたおかげで、改めてお礼申し上げます。村山会長、新型コロナに



高崎市のGメッセ群馬に開設された県央ワクチン接種センターで山本知事と手留賢敬一副知事、奥に3回目のワクチン接種を行う村山会長(2月11日)

全県民が誇れる故郷に

山本知事

問われるコロナ後遺症

村山会長

ワクチン接種で感染予防

「総計では、2040年の県の将来像を描き、実現に向けた施策をまとめています。山本知事、目指す姿は「全ての県民が誰一人取り残されることなく、自ら思い描く人生を生き、幸福を実感できる自立分散型社会」です。全国的に見ても最も先駆的で大胆な要素を織り込んだビジョンを策定できたことを確信しています。基本計画では、「医療提供体制の強化」「県民総活躍社会の実現」など七つの政策の柱を設定しています。中でも健康寿命の延伸と高齢者の活躍は欠かせない施策です。実現のため、歯科医師会が推進するオーラルフレイル(加齢に伴い口腔機能が衰えた状態)予防も一層強化する必要があります。

「幸福度レポート」では、幸福を判断する項目で「健康状況」が重視されていることが分かりました。山本知事、20年度に実施した「県民幸福度アンケート」に基づいた主観的指標と、統計による客観的指標を合わせて、分野ごとに現状を「見える化」しました。健康分野で健康寿命は全国平均を上回る数値を示した「幸福度レポート」では、幸福を判断する項目で「健康状況」が重視されていることが分かりました。山本知事、20年度に実施した「県民幸福度アンケート」に基づいた主観的指標と、統計による客観的指標を合わせて、分野ごとに現状を「見える化」しました。健康分野で健康寿命は全国平均を上回る数値を示した

「幸福度レポート」では、幸福を判断する項目で「健康状況」が重視されていることが分かりました。山本知事、20年度に実施した「県民幸福度アンケート」に基づいた主観的指標と、統計による客観的指標を合わせて、分野ごとに現状を「見える化」しました。健康分野で健康寿命は全国平均を上回る数値を示した

「幸福度レポート」では、幸福を判断する項目で「健康状況」が重視されていることが分かりました。山本知事、20年度に実施した「県民幸福度アンケート」に基づいた主観的指標と、統計による客観的指標を合わせて、分野ごとに現状を「見える化」しました。健康分野で健康寿命は全国平均を上回る数値を示した

令和4年度 歯と口の健康週間 **県民公開講座** 入場無料 ネット中継

新型コロナウイルス感染症COVID-19の現状とこれから何をすべきか

日時 令和4年 5月28日(土) 14:00~16:00

場所 群馬会館 (駐車場は県庁県民駐車場をご利用ください)

講師 東北大学大学院歯学研究所副研究科長 国際歯科保健学分野教授 小坂 健先生

LIVE配信はこちら <https://youtu.be/9iVzBGoCyd0>

主催：群馬県・群馬県歯科医師会 後援：群馬県医師会・群馬県薬剤師会 お問い合わせ 公益社団法人 群馬県歯科医師会 TEL027-252-0391